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ATA DA QUADRAGÉSIMA QUARTA SESSÃO ORDINÁRIA DA QUARTA SESSÃO 
LEGISLATIVA DA DÉCIMA PRIMEIRA LEGISLATURA DA ASSEMBLEIA 

LEGISLATIVA DO ESTADO DE MATO GROSSO DO SUL 

Aos trinta dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e dois, às nove 
horas e doze minutos, no Plenário Deputado Júlio Maia, sob a presidência do senhor 
deputado Herculano Borges e secretariada pelos deputados Zé Teixeira e Paulo 
Duarte, primeiro e segundo-secretário, verificada a lista de presença e constatada a 
existência de número legal, foi aberta a presente Sessão Ordinária mista. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Bom dia, senhores 
deputados! Havendo número legal, declaro aberta a presente Sessão Ordinária. 
Solicito ao segundo-secretário, deputado Paulo Duarte, que proceda à leitura da ata da 
sessão anterior. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO (deputado Paulo Duarte - PSB) — Bom dia, 
senhor presidente e senhores deputados! Leitura da ata. "Ata da Quadragésima Terceira 

Sessão Ordinária da Quarta Sessão Legislativa da Décima Primeira Legislatura da Assembleia 
Legislativa do Estado de Mato Grosso do Sul. Aos vinte e cinco dias do mês de maio do ano 
de dois mil e vinte e dois, às nove horas e dezoito minutos, no plenário Deputado Júlio Maia, 
sob a presidência do senhor deputado Herculano Borges e secretariada pelos deputados Zé 
Teixeira e Professor Rinaldo, primeiro e segundo-secretário, verificada a lista de presença e 
constatada a existência de número legal, foi aberta a Sessão Ordinária mista. PEQUENO 
EXPEDIENTE - Lida e aprovada a Ata Quarenta e Nove da Quadragésima Segunda Sessão 
Ordinária. Pelo senhor primeiro-secretário foram lidos os seguintes expedientes: Mensagem nº 
24/2022, do Poder Executivo; Ofício nº 168.0.073.0034/2022, do Tribunal de Justiça de Mato 
Grosso do Sul; Ofício nº 524/2022, do Ministério Público de Mato Grosso do Sul; Ofícios nºs 

668, 671, 672, 674, 675 e 677/2022, da Secretaria de Estado de Governo de Mato Grosso do 
Sul; Ofício nº 2.230/2022, da Secretaria Municipal de Educação de Campo Grande; Ofício nº 
4.569/2022, da Secretaria Municipal de Saúde de Campo Grande; Ofício nº 887/2022, da 
Agência Municipal de Transporte e Trânsito de Campo Grande; Ofício nº 29/2022, da Câmara 
Municipal de Fátima do Sul; Ofício nº 289/2022, da Câmara Municipal de Sidrolândia. 
SEGUNDA PARTE DO PEQUENO EXPEDIENTE - Usaram da palavra os deputados Gerson 
Claro, Herculano Borges e Amarildo Cruz. Sobre a mesa, proposições apresentadas pelos 
deputados Herculano Borges, Amarildo Cruz, Renato Câmara, Pedro Kemp, Jamilson Name, 
Barbosinha, Lucas de Lima, Marcio Fernandes, Gerson Claro, Zé Teixeira, Evander 
Vendramini, João Henrique e Capitão Contar. GRANDE EXPEDIENTE - Usaram da palavra os 
deputados Pedro Kemp e João Henrique. ORDEM DO DIA - Foi aprovado, em redação final e 
votação nominal on-line, o Projeto de Lei nº 218/2020, de autoria do Deputado Marçal Filho. 
Foram aprovadas, em segunda discussão e votação nominal on-line, as seguintes 
proposições: Projeto de Lei Complementar nº 2/2022, de autoria do Poder Executivo; Projeto 
de Lei nº 12/2021, de autoria do deputado Antonio Vaz; Projetos de Lei nos 275 e 306/2021, de 
autoria do deputado Lucas de Lima; Projeto de Lei nº 412/2021, de autoria do deputado 
Antonio Vaz. Foram aprovadas, em discussão única e votação simbólica, as seguintes 
proposições: requerimentos de moções de pesar, de autoria do deputado Amarildo Cruz, 
endereçadas aos familiares de Cleusa Espínola e Gedalva Maurício de Oliveira; requerimento 
de moção de pesar, de autoria do deputado Capitão Contar, endereçada aos familiares de 
Noely Alves de Conceição; requerimentos de moções de pesar, de autoria do deputado 
Herculano Borges, endereçadas aos familiares de Ananias Pereira e Antônio Ferreira de 
Oliveira; requerimento de moção de pesar, de autoria do deputado Neno Razuk, 
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endereçada aos familiares de Wilson Rodrigues França; requerimentos de moções de 
congratulação, de autoria do deputado João Henrique, endereçadas a 
dezessete enfermeiros pelo Dia da Enfermagem, comemorado, anualmente, em 12 de maio; 
requerimento de moção de congratulação, de autoria do deputado Amarildo Cruz, endereçada 
ao atual superintendente do Procon-MS, Rodrigo Bezerra Vaz; requerimento de moção de 
congratulação, de autoria do deputado Amarildo Cruz, endereçada ao Procon-MS, pelo 
desenvolvimento de programa para consumo consciente e educação fiscal nas escolas do 
estado; requerimento de moção de congratulação, de autoria do deputado Coronel David, 
endereçada à Operação Predador, em nome da delegada titular da Delegacia Especializada 
de Proteção à Criança e ao Adolescente, Fernanda Félix Carvalho Mendes, que realizou a 
prisão de dois indivíduos que armazenavam e compartilhavam material de abuso e exploração 
sexual de menores, nesta capital; indicações, de autoria dos deputados Barbosinha, Capitão 
Contar, Coronel David, Zé Teixeira, Mara Caseiro, Paulo Duarte e Evander Vendramini. 
EXPLICAÇÕES PESSOAIS - Usaram da palavra os deputados Professor Rinaldo e 
Barbosinha. Nada mais havendo a tratar, o senhor presidente encerrou a presente sessão e, 
para constar, mandou lavrar a presente ata que, depois de lida e aprovada, será devidamente 
assinada. Plenário Deputado Júlio Maia, vinte e cinco de maio do ano de dois mil e vinte e 

dois". Foi lida a ata, senhor presidente. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Em discussão a ata 
que acaba de ser lida. Não havendo quem queira impugná-la, dou-a por aprovada. 
Solicito ao deputado Zé Teixeira que proceda à leitura do expediente desta sessão. 

PRIMEIRO-SECRETÁRIO (deputado Zé Teixeira - PSDB) — Bom dia, 
senhor presidente e nobres pares! Expediente da sessão ordinária do dia 31 de maio 
de 2022: Mensagem nº 25/2022, do Poder Executivo, encaminhando o projeto de lei 
que altera a redação e acrescenta dispositivos à Lei nº 2.951, de 17 de dezembro de 
2004, nos termos que especifica (Prot. nº 1922/2022); Mensagem nº 26/2022, do 
Poder Executivo, encaminhando a Proposta de Emenda Constitucional que altera o 
artigo 56 do Ato das Disposições Constitucionais Gerais e Transitórias (Prot. nº 
1952/22); Mensagem nº 27/2022, Poder Executivo, encaminhando o Projeto de 
Emenda Constitucional que acrescenta o artigo 8º - A à Constituição do Estado de 
Mato Grosso do Sul, nos termos que especifica (Prot. nº 1953/2022); Ofício 
nº 877/2022, da Agência Estadual de Gestão de Empreendimentos de Mato Grosso do 
Sul, encaminhando cópia do Termo de Convênio nº 27/2022 para ciência deste Poder 
Legislativo (Prot. nº 25.596/2022); Ofícios nºs 684 a 687/2022, da Secretaria de Estado 
de Governo de Mato Grosso do Sul, respondendo aos requerimentos do deputado 
Capitão Contar (Prot. nºs 25.550, 25.551, 25.552, 25.556/2022); Ofícios nºs 690, 702, 
706, 707 e 709/2022, da Secretaria de Estado de Governo de Mato Grosso do Sul, 
respondendo às indicações dos deputados Barbosinha, Herculano Borges, Felipe Orro, 
Mara Caseiro, Lidio Lopes, Neno Razuk, Antonio Vaz, Marcio Fernandes, Paulo 
Corrêa, Renato Câmara, Coronel David, Zé Teixeira e Capitão Contar (Prot. nºs 25.560, 
25.559, 25.557, 25.562, 25.558, 25.561/2022); Ofício nº 4.751/2022, da Secretaria 
Municipal de Saúde de Campo Grande, respondendo à indicação do deputado Capitão 
Contar (Prot. nº 25.525/2022); Ofício nº 910/2022, da Agência Municipal de Habitação 
e Assuntos Fundiários de Campo Grande, respondendo à indicação do deputado 
Amarildo Cruz (Prot. nº 25.547/2022). Senhor presidente, foi lido o expediente. 
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DEPUTADO HERCULANO BORGES (Republicanos) — Pela ordem, 
senhor presidente. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Com a palavra, o 
deputado Herculano Borges. 

DEPUTADO HERCULANO BORGES (Republicanos) — Senhor 
presidente e colegas, hoje, 31 de maio, eu estou finalizando as atividades do "Maio 
Laranja" aqui na cidade de Maracaju. Temos palestras com toda a rede de proteção à 
infância e com a comunidade. Estou representando a nossa Casa no encerramento 
desta campanha, que, graças a Deus, tornou-se nacional. Esta proposta é minha, de 
Vossa Excelência e dos colegas deputados que estiveram conosco na legislatura 
passada. Sou grato à Assembleia Legislativa e aos colegas deputados. Eu vou tentar 
participar de algumas votações. Obrigado. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Agradeço, deputado 
Herculano Borges. Se Vossa Excelência puder participar da sessão, será bem-vindo.  

DEPUTADO HERCULANO BORGES (Republicanos) - Obrigado. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Eu sei que Vossa 
Excelência está realizando palestras sobre o "Maio Laranja". Represente a nossa Casa 
aí na querida cidade de Maracaju. Passemos à Segunda Parte do Pequeno 
Expediente. Está inscrito o deputado Pedro Kemp. Vossa Excelência dispõe de 
cinco minutos para o seu pronunciamento. 

DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — Senhor presidente e senhores 
deputados, venho apresentar uma indicação e ao mesmo tempo fazer uma denúncia. 
Indico à Mesa Diretora, na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, que seja 
encaminhado expediente deste Poder ao senhor Antonio Carlos Videira, secretário da 
Secretaria de Estado de Justiça e Segurança Pública, com cópias ao senhor Chag 
Fan, superintendente regional da Polícia Federal de Mato Grosso do Sul, solicitando 
empenho conjunto das instâncias de segurança pública no sentido de elucidar o 
assassinato do jovem guarani kaiowá Alex Recarte Vasques Lopes, de dezoito anos, 
ocorrido próximo à Aldeia Taquaperi, em Coronel Sapucaia, no dia 21 de maio de 
2022. A vítima tinha saído para buscar lenha em uma área do entorno da terra 
indígena, acompanhado de outros dois jovens indígenas, e acabou sendo morto. 
Segundo lideranças da comunidade, seu corpo teria sido levado para o lado paraguaio 
da fronteira, a cerca de dez quilômetros dos limites da reserva. A comunidade indígena 
clama pela elucidação deste crime e cobra que o assassinato seja investigado com 
urgência pelas autoridades de segurança pública. Também estamos solicitando às 
autoridades a apuração urgente do desaparecimento de duas mulheres indígenas na 
retomada de Tdyuri Guapemerim, em Amambai. Esse caso ocorreu no dia 30 de 
maio. De acordo com informações, as vítimas foram arrastadas pelo milharal e logo em 
seguida ouviram-se gritos das mesmas no galpão em que ficam os seguranças dos 
fazendeiros. Momentos depois, os gritos cessaram, e até a presente data elas 
continuam desaparecidas. Por conta dos gritos, a comunidade teme que elas tenham 
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sido torturadas e estupradas. É importante destacar que esse fato ocorreu após o 
assassinato do jovem Alex Recarte e após o atropelamento de três indígenas. Saliento 
que a comunidade teme novos ataques, tendo em vista as repetidas agressões 
ocorridas contra eles nos últimos dias. Portanto, senhores, faz-se necessária apuração 
urgente do desaparecimento dessas duas indígenas, bem como das outras 
ocorrências denunciadas pela comunidade, com o fim de cessar a violência contra o 
povo indígena de Mato Grosso do Sul. Quanto ao assassinato do Alex, ainda, nós 
tivemos notícias de que uma comitiva formada por representantes de vários 
movimentos sociais e por entidades dos direitos humanos estão solicitando junto às 
lideranças indígenas da comunidade a apuração do ocorrido. E, além desse caso, 
agora chega ao nosso gabinete essa denúncia feita pela Assembleia das Mulheres 
Indígenas referente ao desaparecimento de duas mulheres também daquela 
comunidade. Solicitamos, portanto, presidente, o empenho das autoridades de 
segurança, da Polícia Militar e da Polícia Federal no sentido de coibir esses ataques, 
essa violência que vem ocorrendo com frequência na região de Amambai. Era isso, 
presidente. Muito obrigado. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Sobre a mesa, 
proposições apresentadas pelos senhores deputados (*Uma indicação, três projetos 
de lei e um requerimento, de autoria do deputado Antonio Vaz. Projeto de lei que cria o 
programa estadual 'Corpo São, Atleta Campeão' no âmbito do estado de Mato Grosso 
do Sul (Prot. nº 01968/2022). Projeto de lei que dispõe sobre a implantação de núcleos 
de orientação jurídica nas comunidades, no âmbito do Estado de Mato Grosso do Sul 
(Prot. nº 01967/2022). Projeto de lei que dispõe sobre a política de atenção à saúde 
mental dos conselheiros tutelares e dos profissionais que atuam na área (Prot. nº 
01969/2022). Indico à Mesa, na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, que seja 
encaminhado expediente deste Poder ao secretário da Secretaria Municipal de 
Infraestrutura e Serviços Públicos, senhor Rudi Fiorese, solicitando a pavimentação 
asfáltica da rua Renato Albuquerque Filho, no Parque Novo Século (Prot. nº 
01927/2022). Requeiro à Mesa, conforme os termos regimentais, ouvido o colendo 
Plenário, a reserva do Plenário Deputado Júlio Maia, no dia 3 de agosto, das dezoito 
horas e trinta minutos às vinte e uma horas e trinta minutos, com a cobertura de 
imprensa, transmissão ao vivo pela TV e Rádio Assembleia, serviços de fotografia, 
cerimonial, copa e segurança, para a realização de Sessão Solene para entrega da 
Medalha Manoel dos Reis Machado, em comemoração ao Dia da Capoeira (Prot. nº 
01929/2022). Duas indicações, três projetos de lei e um requerimento, de autoria do 
deputado Evander Vendramini. Indico à Mesa, ouvido o colendo Plenário, de acordo 
com as normas regimentais, que seja encaminhado expediente deste Poder à prefeita 
de Campo Grande, senhora Adriane Lopes, com cópia ao secretário da Secretaria 
Municipal de Assistência Social, senhor José Mario Antunes da Silva, solicitando o 
aumento da ala masculina e da ala dos idosos do Centro de Triagem e 
Encaminhamento do Migrante, em razão da insuficiência da atual infraestrutura (Prot. 
nº 01926/2022). Projeto de lei que insere o inciso XXI no artigo 2º da Lei nº 5.560, de 
31 de agosto de 2020, que institui denominação histórica aos batalhões, esquadrão 
independente, companhias independentes e unidades escolares da Polícia Militar do 
Estado de Mato Grosso do Sul (Prot. nº 01933/2022). Projeto de lei que denomina 'Luiz 
Bernart Neto' a MS-338, do entroncamento da BR-060, localizado no município de 
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Camapuã, ao entroncamento da MS-357, no município de Ribas do Rio Pardo (Prot. nº 
01923/2022). Projeto de lei que denomina 'Silvio Sanchez Melhado' a MS-438, do 
entroncamento da BR-060, localizado no município de Camapuã, ao entroncamento da 
MS-351, no município de Ribas do Rio Pardo (Prot. nº 01951/2022). Com fundamento 
no que dispõe os artigos 139 e 140 do Regimento Interno, ouvido o colendo Plenário, 
encaminho o presente requerimento à Mesa solicitando que o senhor Renato Silva 
Nacer, presidente do Conselho Regional de Fisioterapia e Terapia Ocupacional da 13ª 
Região-Crefito-13, utilize a tribuna no próximo dia 7 de junho de 2022, para discursar 
sobre o Projeto de Lei nº 102/2022, que dispõe sobre a permanência e obrigatoriedade 
do profissional de fisioterapia nas Unidades de Terapia Intensiva Neonatal, Pediátrica 
e Adulta do estado de Mato Grosso do Sul (Prot. nº 01949/2022). Indico à Mesa, 
depois das formalidades regimentais, ouvido o colendo Plenário, que seja enviado 
expediente deste Poder ao senhor Reinaldo Azambuja, governador do estado, com 
cópia autônoma ao senhor Walter Carneiro Junior, diretor-presidente da Sanesul, 
solicitando a implementação e a ampliação da rede de abastecimento de água até o 
Km 2, bem como a instalação de hidrômetros, no município de Porto Murtinho (Prot. nº 
01950/2022). Um projeto de lei, de autoria do deputado Felipe Orro. Projeto de lei que 
denomina 'Anuar Salamene' a MS-170, no trecho que liga a cidade de Aquidauana à 
entrada da fazenda Retirinho, no município de Aquidauana (Prot. nº 01966/2022). Uma 
moção de congratulação, de autoria do deputado Jamilson Name. Requeiro à Mesa, 
ouvido o colendo Plenário, nos termos regimentais, que seja encaminhada moção de 
congratulação aos senhor comandante do Centro Integrado de Operações de 
Segurança - Ciops/MS, e ao senhor cabo Ramos, ambos da PMMS, pela prisão de 
Antonio Benites, suspeito de executar a irmã, por asfixia, em Campo Grande (Prot. nº 
01960/2022). Uma indicação e uma moção de congratulação, de autoria do deputado 
Herculano Borges. Indico à Mesa, na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, que 
seja encaminhado expediente deste Poder ao senhor Alan Aquino Guedes de 
Mendonça, prefeito municipal de Dourados, com cópia ao senhor Romualdo Diniz 
Salgado Junior, secretário da Secretaria Municipal de Serviços Públicos, solicitando a 
limpeza do terreno localizado na rua Marginal Guassu, número 190, no bairro Jardim 
Climax (Prot. nº 01907/2022). Indico à Mesa, ouvido o colendo Plenário, nos termos do 
artigo 173, inciso XVI, do Regimento Interno, que seja encaminhada moção de 
congratulação ao coronel Marcos Paulo Gimenez, comandante-geral da Polícia Militar 
de Mato Grosso do Sul, e ao senhor tenente-coronel Guilherme Dantas Lopes, 
coordenador da operação que, em parceria com a Secretaria de Operações Integradas 
e Secretaria Nacional dos Direitos da Criança e do Adolescente, deflagrou, em todo o 
estado, a Operação Parador 27, realizada de 2 a 18 de maio deste ano (Prot. nº 
01908/2022). Uma indicação, dois projetos de lei e uma moção de congratulação, de 
autoria do deputado Jamilson Name. Indico à Mesa, nos termos regimentais, ouvido o 
colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder aos senhor Reinaldo 
Azambuja, governador do estado, com cópia ao senhor André Nogueira Borges, 
diretor-presidente da Agraer, solicitando uma plantadeira hidráulica, para atendimento 
aos pequenos produtores do município de Inocência (Prot. nº 01931/2022). Projeto de 
lei que inclui no anexo do Calendário Oficial de Eventos do Estado de Mato Grosso do 
Sul, instituído pela Lei nº 3.945, de 4 de agosto de 2010, o 'Dia de Prevenção e 
Combate ao Assédio Sexual e Moral no Esporte' (Prot. nº 01934/2022). Projeto de lei 
que institui a 'Campanha de Prevenção e Combate ao Assédio Sexual e Moral no 
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Esporte' (Prot. nº 01932/2022). Requeiro à Mesa, na forma regimental, ouvido o 
colendo Plenário, que seja encaminhada moção de congratulação aos proprietários e à 
equipe da empresa Greenplac, em especial ao senhor Valmir Souza, pelo espírito 
empreendedor que os levou a inaugurar, em 2020, em plena pandemia, o complexo 
industrial Greenplac, na cidade de Água Clara (Prot. nº 01930/2022). Duas moções de 
congratulação, de autoria do deputado João Henrique. Requeiro à Mesa, nos termos 
regimentais, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhada moção de 
congratulação ao primeiro-sargento Gabriel Milleo de Castro Schibelsky, ao terceiro-
sargento João dos Santos Ferreira Neto, ao cabo Julimar Antônio Rodrigues e ao 
soldado Tiago da Silva Fernandes, todos da BOPRV da Polícia Militar no município de 
Paranaíba (Prot. nº 01925/2022). Requeiro à Mesa, nos termos regimentais, ouvido o 
colendo Plenário, que seja encaminhada moção de congratulação à técnica em 
enfermagem Jaqueline da Silva Tsalikis, pelo Dia da Enfermagem, comemorado, 
anualmente, no dia 12 de maio (Prot. nº 01924/2022). Duas indicações, de autoria do 
deputado Lucas de Lima. Indico à Mesa, observadas as disposições regimentais, 
ouvido o colendo Plenário, que seja enviado expediente deste Poder à prefeita de 
Campo Grande, senhora Adriane Barbosa Nogueira Lopes, com cópia ao secretário da 
Secretaria Municipal de Infraestrutura e Serviços Públicos, senhor Rudi Fiorese, 
solicitando a troca de lâmpadas e a manutenção dos postes de iluminação da rua 
Gruta do Maquiné (Prot. nº 01905/2022). Indico à Mesa, observadas as disposições 
regimentais, ouvido o colendo Plenário, que seja enviado expediente deste Poder à 
prefeita municipal de Campo Grande, senhora Adriane Barbosa Nogueira Lopes, com 
cópia ao secretário municipal de infraestrutura e serviços públicos, senhor Rudi 
Fiorese, solicitando a realização da Operação Tapa-Buraco nas ruas: Santa Helena, 
no Jardim Jacy, próximo ao número 550, e Idiran Santos Fernandes Mineiro, próximo 
ao número 360, no Jardim Jacy (Prot. nº 01921/2022). Uma indicação, de autoria do 
deputado Neno Razuk. Indico à Mesa, na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, 
que seja enviado expediente deste Poder ao governador do estado, senhor Reinaldo 
Azambuja, com cópia ao secretário da Secretaria de Estado de Justiça e Segurança 
Pública, senhor Antonio Carlos Videira, solicitando a doação ou cedência de um ônibus 
ou de uma Van para a Associação Assomar, no município de Itaquiraí (Prot. nº 
01928/2022). Duas indicações e uma moção de congratulação, de autoria do deputado 
Pedro Kemp. Indico à Mesa, ouvido o colendo Plenário, na forma regimental, que seja 
encaminhado expediente deste Poder ao prefeito municipal de Batayporã, senhor 
Germino da Roz Silva, solicitando estudos no sentido de regularizar o transporte 
escolar de alunos da Rede Estadual que frequentam escola em tempo integral no 
município de Batayporã (Prot. nº 01920/2022). Indico à Mesa, ouvido o colendo 
Plenário, na forma regimental, que seja encaminhado expediente deste Poder ao 
senhor Rudi Fiorese, secretário da Secretaria Municipal de infraestrutura e serviços 
públicos, solicitando a substituição da lâmpada queimada do poste de iluminação 
pública localizado na avenida Rodoviária, em frente ao número 2.499, no bairro Jardim 
Mirassol (Prot. nº 01906/2022). Solicito à Mesa, ouvido o colendo Plenário, nos termos 
do artigo 173 do Regimento Interno, que seja encaminhada moção de congratulação à 
senhora Eliza Emília Cesco, por ter recebido o Título de Doutora Honoris Causa, 
concedido pela Universidade Federal de Mato Grosso do Sul (Prot. nº 01909/2022). 
Duas indicações, um projeto de lei e quatro requerimentos, de autoria do deputado 
Capitão Contar. Indico à Mesa, nos termos regimentais, ouvido o colendo Plenário, que 
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seja encaminhado expediente deste Poder ao governador do estado, senhor Reinaldo 
Azambuja, com cópias ao secretário da Secretaria de Estado de Infraestrutura, senhor 
Renato Marcílio da Silva, e ao diretor-presidente da Agência Estadual de Gestão de 
Empreendimentos, senhor Emersom Antonio Marques Pereira, solicitando, em caráter 
de urgência, a restauração e a melhoria da sinalização da MS-295, no trecho que liga 
as cidades de Eldorado e Tacuru (Prot. nº 01939/2022). Indico à Mesa, nos termos 
regimentais, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder 
ao governador do estado, senhor Reinaldo Azambuja Silva, com cópia ao secretário da 
Secretaria de Estado de Infraestrutura, senhor Renato Marcílio da Silva, e ao diretor-
presidente da Agência Estadual de Gestão de Empreendimentos, senhor Emersom 
Antonio Marques Pereira, solicitando a implantação de acostamento, sinalização e 
duplicação, em especial no trecho compreendido entre os municípios de Ivinhema e 
Angélica, na MS-141 (Prot. nº 01938/2022). Projeto de lei que dispõe sobre o 
reconhecimento, no âmbito do estado de Mato Grosso do Sul, do risco da atividade 
dos vigilantes integrantes de empresas de segurança privada (Prot. nº 01935/2022). 
Requeiro à Mesa, nos termos do artigo 50, parágrafo 3º, inciso I, do Regimento 
Interno, a prorrogação do prazo da Comissão Parlamentar de Inquérito, nos termos do 
requerimento anexo (Prot. nº 01945/2022). Requeiro à Mesa, nos termos regimentais, 
ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao 
presidente da Câmara Municipal de Ladário, senhor Daniel Benzi, solicitando 
informações e cópia dos processos licitatórios anexos (Prot. nº 01954/2022). Requeiro 
à Mesa, nos termos regimentais, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado 
expediente deste Poder ao governador do estado, senhor Reinaldo Azambuja Silva, 
com cópias ao secretário da Secretaria de Estado de Justiça e Segurança Pública, 
senhor Antonio Carlos Videira, e ao comandante-geral da Polícia Militar de Mato 
Grosso do Sul, senhor coronel Marcos Paulo Gimenez, solicitando informações a 
respeito do quadro de profissionais da saúde da PMMS, nos termos anexos (Prot. nº 
01936/2022). Requeiro à Mesa, nos termos regimentais, ouvido o colendo Plenário, 
que seja encaminhado expediente deste Poder ao reitor da Universidade Federal de 
Mato Grosso do Sul, senhor Marcelo Augusto Santos Turine, solicitando informações 
sobre o suposto fechamento de área esportiva da UFMS (Prot. nº 01937/2022). Uma 
indicação, de autoria do deputado Coronel David. Indico à Mesa, na forma regimental, 
ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder 
ao governador do estado, senhor Reinaldo Azambuja, com cópia ao senhor Eduardo 
Rocha, secretário da Secretaria de Estado de Governo e Gestão Estratégica, e à 
senhora Ana Carolina Araújo Nardes, secretária da Secretaria de Estado de 
Administração e Desburocratização, solicitando que envie à Assembleia Legislativa 
proposta de projeto de lei visando à equiparação do cargo de 'especialista em serviços 
de saúde' dos profissionais lotados na Secretaria de Saúde com o cargo de 'analista 
de sistema' dos profissionais lotados na Secretaria de Fazenda (Prot. nº 01948/2022). 
Cinco indicações, de autoria da deputada Mara Caseiro. Indico à Mesa, em 
consonância com as disposições regimentais do artigo 160, VI, e do artigo 176, ouvido 
o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao governador do 
estado, senhor Reinaldo Azambuja, com cópia ao secretário da Secretaria de Estado 
de Infraestrutura, senhor Renato Marcílio da Silva, e ao diretor-presidente da 
Fundação de Desporto e Lazer de Mato Grosso do Sul, senhor Marcelo Ferreira 
Miranda, solicitando a implantação de um ginásio de esportes no Distrito de Pouso 
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Alto, no município de Paraíso das Águas (Prot. nº 01946/2022). Indico à Mesa, em 
consonância com as disposições regimentais do artigo 160, VI, e do artigo 176, ouvido 
o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao governador do 
estado, senhor Reinaldo Azambuja, com cópias autônomas ao secretário da Secretaria 
de Estado de Justiça e Segurança Pública, senhor Antonio Carlos Videira, e ao 
secretário da Secretaria de Estado de Infraestrutura, senhor Renato Marcílio da Silva, 
solicitando a construção e a instalação de um posto da Polícia Militar na comunidade 
Recanto dos Pintados, no município de Corguinho (Prot. nº 01943/2022). Indico à 
Mesa, em consonância com as disposições regimentais do artigo 160, VI, e do artigo 
176, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao 
governador do estado, senhor Reinaldo Azambuja, com cópia ao secretário da 
Secretaria de Estado de Infraestrutura, senhor Renato Marcilio da Silva, ao secretário 
da Secretaria de Estado de Meio Ambiente, Desenvolvimento Econômico, Produção e 
Agricultura Familiar, senhor Jaime Elias Verruck, e ao diretor-presidente da Agência de 
Desenvolvimento Agrário e Extensão Rural, senhor André Nogueira Borges, 
solicitando a reforma da sede do Agraer no município de Mundo Novo (Prot. nº 
01942/2022). Indico à Mesa, em consonância com as disposições regimentais do 
artigo 160, VI, e do artigo 176, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado 
expediente deste Poder ao governador do estado, senhor Reinaldo Azambuja, com 
cópia ao secretário da Secretaria de Estado de Infraestrutura, senhor Renato Marcílio 
da Silva, e ao diretor-presidente da Agência Estadual de Gestão de Empreendimentos, 
senhor Emersom Antonio Marques Pereira, solicitando reparos nas cabeceiras das 
pontes sobre os córregos Macaco (Km 95) e Mimoso (Km 86), localizadas na MS-316, 
no município de Paraíso das Águas (Prot. nº 01941/2022). Indico à Mesa, em 
consonância com as disposições regimentais do artigo 160, VI, e do artigo 176, ouvido 
o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao governador do 
estado, senhor Reinaldo Azambuja, com cópia ao diretor-presidente da Agência 
Estadual de Gestão de Empreendimentos, senhor Emersom Antonio Marques Pereira, 
solicitando a recuperação do desvio provisório feito na MS-180, no município de 
Iguatemi (Prot. nº 01947/2022). Três indicações, um requerimento e uma moção de 
congratulação, de autoria do deputado Paulo Corrêa. Indico à Mesa, conforme os 
termos regimentais, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente 
deste Poder ao senhor Reinaldo Azambuja Silva, governador do estado, com cópia ao 
senhor Jaime Elias Verruck, secretário da Secretaria de Estado de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Econômico de Mato Grosso do Sul, pleiteando a composição de 
parceria entre Fundect-MS, Alems, UFMS, Sindicato Rural de Porto Murtinho e 
Embrapa, com a finalidade de tratar das potencialidades agropecuárias do município 
de Porto Murtinho (Prot. nº 01940/2022). Indico à Mesa, conforme os termos 
regimentais, ouvido o colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder 
ao senhor Reinaldo Azambuja Silva, governador do estado, com cópia ao senhor 
Renato Marcílio, secretário da Secretaria de Estado de Infraestrutura, pleiteando o 
recapeamento da MS-384, que liga o município de Bela Vista ao município de Caracol 
(Prot. nº 01957/2022). Indico à Mesa, conforme os termos regimentais, ouvido o 
colendo Plenário, que seja encaminhado expediente deste Poder ao senhor Reinaldo 
Azambuja Silva, governador do estado, com cópia ao senhor Antonio Carlos Videira, 
secretário da Secretaria de Estado de Justiça e Segurança Pública, e ao coronel 
Marcos Paulo Gimenez, comandante-geral da PMMS, pleiteando a implantação de 
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uma base da Polícia Militar na região da Cabeceira do Apa (Prot. nº 01958/2022). 
Requeiro à Mesa, conforme os termos regimentais, que seja retificada a data do 
pedido de reserva do Plenário Deputado Júlio Maia para a realização da Sessão 
Solene alusiva ao Dia da Comunidade Italiana para o dia 29 de junho, a partir das 
dezenove horas. Requeiro, ainda, a disponibilização dos serviços de cobertura pelas 
mídias sociais, assessoria de imprensa, transmissão ao vivo pela TV e Rádio 
Assembleia, serviços de fotografia, cerimonial, copa e segurança (Prot. nº 
01974/2022). Requeiro à Mesa, conforme os termos regimentais, ouvido o colendo 
Plenário, que seja encaminhada moção de congratulação ao tenente-coronel José 
Carlos Rodrigues, comandante da Polícia Militar Ambiental, ao sargento José Márcio 
Figueiredo de Oliveira, comandante do Grupamento da Polícia Militar Ambiental de 
Jardim, ao sargento Nisroque da Silva Soares, ao sargento Lauro Kesley Barbosa 
Cavalheiro, ao sargento Orleans Siqueira de Oliveira e ao sargento Daniel Vasques 
(Prot. nº 01959/2022). Uma indicação e uma moção de congratulação, de autoria do 
deputado Zé Teixeira. Indico à Mesa, na forma regimental, ouvido o colendo Plenário, 
que seja encaminhado expediente deste Poder aos senhores deputados federais e 
senadores representantes de Mato Grosso do Sul na Câmara dos Deputados e 
Senado Federal, e ao secretário da Secretaria de Estado de Governo e Gestão 
Estratégica, senhor João Eduardo Barbosa Rocha, solicitando a viabilização de 
recursos e/ou a destinação de uma plantadeira hidráulica para ser utilizada pelos 
pequenos produtores rurais do município de Inocência (Prot. nº 01955/2022). Requeiro 
à Mesa, ouvido o colendo Plenário, nos termos do inciso XVI do artigo 173 do 
Regimento Interno, que seja enviada moção de congratulação à assistente social Ivanir 
Fernanda dos Santos Nunes Rodrigues, pelos relevantes serviços prestados a Mato 
Grosso do Sul no município de Ponta Porã (Prot. nº 01956/2022).). Encerrado o 
Pequeno Expediente. Passemos ao GRANDE EXPEDIENTE. Com a palavra, o 
deputado Paulo Duarte. Transferida. Com a palavra, o deputado Coronel David. 
Transferida. Com a palavra, o deputado Felipe Orro. Transferida. Com a palavra, o 
deputado Professor Rinaldo. Transferida. Com a palavra, o deputado Amarildo Cruz. 
Transferida. Encerrado o Grande Expediente. Passemos à ORDEM DO DIA. Item 1. 
Em redação final. Projeto de Lei nº 012/2021. Autor: deputado Antonio Vaz. "Assegura 
atendimento assistencial e psicológico, pelas instituições de ensino superior estadual, 
às/aos estudantes vítimas de violência sexual, e dá outras providências". A redação 
final foi elaborada pela Comissão de Constituição, Justiça e Redação. Em discussão... 
Encerrada a discussão. Em votação. Passo a coletar os votos dos senhores 
deputados. 

Projeto de Lei nº 012/2021, de autoria do deputado Antonio Vaz. 

  

Presidente — deputado Paulo Corrêa (PSDB). 

Primeiro-Secretário — deputado Zé Teixeira (PSDB). 

Segundo-Secretário — deputado Paulo Duarte (PSB). 
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PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ (PT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Antonio Vaz, autor do projeto? 

DEPUTADO ANTONIO VAZ (Republicanos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR (PRTB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID (PL) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Felipe Orro? Como vota o deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES (Republicanos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Jamilson Name? 
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DEPUTADO JAMILSON NAME (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE (PL) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Deputado João 
Henrique, eu gostaria de falar com Vossa Excelência após o término da sessão. Como 
vota o deputado Lidio Lopes? Como vota o deputado Lucas de Lima? Como vota a 
deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES (MDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Neno Razuk? Como vota o deputado Paulo Duarte? 

DEPUTADO PAULO DUARTE (PSB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO (Podemos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA (MDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Zé Teixeira? 
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DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota, em 
tempo, o deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA (PDT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Solicito ao segundo-
secretário o resultado da votação. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO (deputado Paulo Duarte - PSB) — Senhor 
presidente, são dezenove votos favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Aprovada a redação 
final. Vai ao Expediente. Eu gostaria de dizer aos senhores deputados que, em 
reunião com o Poder Executivo, nós definimos um projeto de lei complementar 
referente à revisão geral das despesas. Não sei se Vossas Excelências se lembram de 
que nós votamos, lá atrás, a PEC do teto de gastos. Nós transformamos os 
duodécimos em valores, e, a partir daí, foi proibido aumentar o teto de gastos por cinco 
anos, e este é o ano da revisão. Para que a LDO já saia obedecendo à nova revisão 
geral das despesas, é necessário que votemos primeiro a PEC e depois a LDO, 
porque a PEC é instrumento para a confecção da LDO. Então, eu vou solicitar um 
acordo de lideranças, para que possamos proceder à votação em regime de urgência. 
Isso porque a PEC tem uma data para entrar aqui: entre o dia 2 e o dia 15 de junho. 
De acordo com os estudos da nossa consultoria legislativa, se o projeto fosse tramitar 
normalmente, a PEC ficaria pronta lá pelo dia 26. A tramitação obedecerá ao seguinte 
cronograma: "Dia 8 de junho (quarta-feira), votação do parecer da CCJR; dia 9 de 
junho (quinta-feira), primeira discussão e votação em Plenário e disponibilização do 
projeto à Comissão Especial da Reforma Constitucional; dia 10 de junho, parecer da 
Comissão Final de Reforma Constitucional; dia 14 de junho, segunda discussão e 
votação; dia 15 de junho, Ordem do Dia para votação". Assim, ganharemos onze dias, 
senhores deputados. Consulto o líder do Bloco G-10, deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO (Bloco G-10) — De acordo. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Posso colocá-lo como 
coautor? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO (Bloco G-10) — Se necessário, 
pode me colocar, senhor presidente. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Consulto o líder do G-
9, deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES (G-9) — De acordo, Senhor 
Presidente. 
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PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Consulto o líder do 
PSDB, deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO (PSDB) — De acordo. Mas eu 
gostaria de lhe fazer uma pergunta, presidente. Eu estou de fato mas não de direito 
como líder da bancada do PSDB, porque agora estou no Podemos. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Eu gostaria que pelo 
menos nessas votações Vossa Excelência respondesse como líder do PSDB. Mas se 
o senhor quiser que o PSDB se reúna e indique um novo líder, fique à vontade. 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO (PSDB) — Sem problema. Sendo 
assim, estou de acordo. Se for necessário, pode me colocar como um dos coautores. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Agradeço. Consulto a 
líder do governo, deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO (PSDB) — De acordo. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Posso colocá-la como 
coautora? 

DEPUTADA MARA CASEIRO (PSDB) — Sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Agradeço. Consulto o 
deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR (PRTB) — Senhor presidente, o tema é 
bastante importante. Sou favorável à celeridade dos processos, mas não quero ser 
um dos coautores, porque primeiro eu quero ter acesso a toda a documentação. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Perfeitamente. 
Consulto o deputado Paulo Duarte? 

DEPUTADO PAULO DUARTE (PSB) — De acordo. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Consulto o deputado 
Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID (PL) — De acordo. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Consulto o deputado 
Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — De acordo. 
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PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Consulto o deputado 
Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ (PT) — De acordo. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Consulto o deputado 
Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA (PSDB) — De acordo. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Consulto o deputado 
Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA (PP) — De acordo. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Consulto o deputado 
Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA (MDB) — De acordo. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Consulto o deputado 
Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME (PSDB) — De acordo. 

DEPUTADO HERCULANO BORGES (Republicanos) — Pela ordem, 
senhor presidente. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Com a palavra, pela 
ordem, o deputado Herculano Borges. 

DEPUTADO HERCULANO BORGES (Republicanos) — De acordo. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — O deputado 
Herculano Borges também está de acordo. Já temos o acordo de lideranças. O 
resultado será enviado ao celular dos senhores pelo nosso consultor legislativo. Item 2. 
Em redação final. Projeto de Lei nº 275/2021. Autor: deputado Lucas de Lima. "Institui 
e inclui no Calendário de Eventos e Comemorações do Estado de Mato Grosso do Sul 
o 'Dia do Vacinador'." A redação final foi elaborada pela Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação. Em discussão... Encerrada a discussão. Em votação. 

Projeto de Lei nº 275/2021, de autoria do deputado Lucas de Lima. 

  

Presidente — deputado Paulo Corrêa (PSDB). 
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Primeiro-secretário — deputado Zé Teixeira (PSDB). 

Segundo-secretário — deputado Paulo Duarte (PSB). 

  

PRESIDENTE - (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ (PT) - Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Antonio Vaz? Como vota o deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR (PRTB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID (PL) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) - Como vota o deputado 
Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Gerson Claro? Como vota o deputado Herculano Borges? Como vota o 
deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE (PL) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Londres Machado? Como vota o deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA (PDT) — Agradeço aos deputados que 
votaram sim. O dia 18 de janeiro foi escolhido porque foi nessa data que a senhora 
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Domingas da Silva, de noventa e um anos, da Etnia Terena, residente na Aldeia 
Tereré, em Sidrolândia, foi vacinada contra a Covid-19. Ela foi a primeira pessoa a ser 
vacinada contra a Covid em Mato Grosso do Sul. O evento foi realizado no Hospital 
Regional de Campo Grande e marcou, simbolicamente, o início da vacinação contra a 
Covid-19 aqui no estado. A importante ação de imunização realizada de forma árdua e 
continua pelos profissionais de saúde iniciou-se nessa data, em uma ação conjunta 
entre a Secretaria de Estado de Saúde e a Secretaria de Estado de Justiça e 
Segurança Pública. Obrigado. Voto sim.  

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Perfeitamente. Como 
vota a deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Marçal Filho? Como vota o deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES (MDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Neno Razuk? Como vota o deputado Paulo Duarte? 

DEPUTADO PAULO DUARTE (MDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO (Podemos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA (PSDB) —- Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Renato Câmara? 
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DEPUTADO RENATO CÂMARA (MDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Encerrada a votação. 
Solicito o resultado ao segundo-secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO (deputado Paulo Duarte (PSB) — Senhor 
presidente, são dezesseis votos favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Aprovado. Vai à 
redação final. Item 3. Projeto de Lei nº 113/2022. Autor: deputado Zé Teixeira. "Declara 
de utilidade pública estadual a Associação Centro Paradesporto de Alto Rendimento 
Monte Sião, com sede no município de Dourados". A Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação emitiu parecer favorável, por unanimidade, ao projeto e à Emenda 
de Redação 01, tendo como relator o deputado Professor Rinaldo. Em discussão... 
Encerrada a discussão. Em votação.  

Projeto de Lei nº 113/2022, de autoria do deputado Zé Teixeira. 

  

Presidente — deputado Paulo Corrêa (PSDB). 

Primeiro-secretário — deputado Zé Teixeira (PSDB). 

Segundo-secretário — deputado Paulo Duarte (PSB). 

  

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ (PT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Antonio Vaz? Como vota o deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR (PRTB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) - Como vota o deputado 
Coronel David? — 

DEPUTADO CORONEL DAVID (PL) — Voto sim. 
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PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Evander Vendramini? Como vota o deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Jamilson Name? Como vota o deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE (PL) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Lucas de Lima? Como vota a deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES (MDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Paulo Duarte? 

DEPUTADO PAULO DUARTE (MDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
Deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO (Podemos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA (MDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Zé Teixeira? 
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DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA (PSDB) — Voto sim. 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Encerrada a votação. 
Solicito o resultado ao segundo-secretário.  

SEGUNDO-SECRETÁRIO (Paulo Duarte - PSB) — Senhor presidente, 
são quinze votos favoráveis e nenhum voto contrário.  

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Aprovado. Vai à 
redação final por ter sofrido emenda. Item 4. Em discussão única. Projeto de Decreto 
Legislativo nº 09/2022. Autora: Mesa Diretora. "Reconhece, para os fins do disposto no 
artigo 65 da Lei Complementar Federal nº 101, de 4 de maio de 2000, 'a ocorrência do 
estado de calamidade pública no município de Ivinhema', em razão da situação de 
anormalidade causada por desastre, classificado e codificado como erosão pluvial". 
A Comissão de Constituição, Justiça e Redação emitiu parecer favorável, por 
unanimidade, tendo como relator o deputado Barbosinha. Em discussão... Encerrada a 
discussão. Em votação. 

Projeto de Decreto Legislativo nº 09/2022, de autoria da Mesa Diretora. 

  

Presidente — deputado Paulo Corrêa (PSDB). 

Primeiro-secretário — deputado Zé Teixeira (PSDB). 

Segundo-secretário — deputado Paulo Duarte (PSB). 

  

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ (PT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Antonio Vaz? Como vota o deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR (PRTB) — Voto sim. 
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PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID (PL) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE (PL) — Senhor presidente, essa 
decretação de estado de calamidade pública decorre dos prejuízos causados 
ao município pelas fortes chuvas. Todos sabem do meu posicionamento com relação a 
isso, mas vou abrir uma exceção. Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Londres Machado? 

DEPUTADO LONDRES MACHADO (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA (PTD) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota a 
deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO (PP) — Voto sim. 
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PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES (MDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Paulo Duarte? — 

DEPUTADO PAULO DUARTE (PSB) —- Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) —- Como vota o 
deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO (Podemos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA (MDB) — Declaração de voto, senhor 
presidente. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Com a palavra, o 
deputado Renato Câmara. 

DEPUTADO RENATO CÂMARA (MDB) — A decretação de estado de 
calamidade no município de Ivinhema se faz necessária, porque eu acompanhei a 
contenção das erosões no município. Na época em que fui prefeito, consegui controlar 
três focos de erosão: no bairro Itaporã, que hoje praticamente não existe mais por 
conta da erosão; no bairro Triguenã; e no bairro Piraveve. Agora, com as chuvas 
constantes, as erosões voltaram a ocorrer. O trabalho de contenção precisa ser 
contínuo, precisa ser preventivo, para que não ocorra tragédias. Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota, em 
tempo, o deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA (PSDB) — Voto sim. 



 

ASSEMBLEIA LEGISLATI VA DO ESTADO DE MATO GROSSO DO SUL 
SECRETARIA JURÍDICA E LEGISLATIVA — SJL 
DEPARTAMENTO DE TAQUIGRAFIA E REVISÃO                                  
ATA Nº 51        44ª SESSÃO ORDINÁRIA     REALIZADA EM 31/05/2022 
                                                                                                                 AL- 22 

 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Encerrada a votação. 
Solicito o resultado ao segundo-secretário. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO (deputado Paulo Duarte - PSB) — Senhor 
presidente, foram dezenove votos favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Aprovado. Vai ao 
Expediente. Item 5. 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ (PT) — Pela ordem, presidente. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Com a palavra, pela 
ordem, o deputado Amarildo Cruz. 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ (PT) — Senhor presidente, como um dos 
autores do projeto — juntamente com Vossa Excelência —, eu gostaria de fazer uma 
atualização no texto. Portanto, peço vista do projeto. Mas, na próxima sessão eu o 
devolvo, para inclusão na pauta. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — OK. Concedido. Item 
6. Em segunda discussão e votação nominal. Projeto de Lei nº 190/2021. Autor: 
deputado Amarildo Cruz. "Reconhece como atividade essencial a ser mantida em 
tempos de crises oriundas de moléstias contagiosas o funcionamento das feiras livres". 
A Comissão de Trabalho, Cidadania e Direitos Humanos emitiu parecer favorável, por 
maioria, ao projeto e à Emenda Aditiva 01, tendo como relator o deputado Antonio Vaz. 
A Comissão de Saúde emitiu parecer favorável, por maioria, ao projeto e à Emenda 
Aditiva 01, tendo como relator o Deputado Pedro Kemp. Em discussão... Para discutir, 
o autor, deputado Amarildo Cruz. 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ (PT) — Este projeto pode parecer 
inoportuno, mas ele foi apresentado, um ano atrás, praticamente no pico da pandemia, 
e continua interessante. Espero que não precisemos mais priorizar o funcionamento de 
alguns setores em épocas de pandemia, espero que não haja mais pandemias. Mas, 
de qualquer maneira, o projeto se refere a um importante setor da atividade econômica 
do estado, e merece aprovação. Somente isso. Obrigado. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Encerrada a 
discussão. Em votação. 

Projeto de Lei nº 190/2021, de autoria do deputado Amarildo Cruz. 

  

Presidente — deputado Paulo Corrêa (PSDB). 

Primeiro-Secretário — deputado Zé Teixeira (PSDB). 



 

ASSEMBLEIA LEGISLATI VA DO ESTADO DE MATO GROSSO DO SUL 
SECRETARIA JURÍDICA E LEGISLATIVA — SJL 
DEPARTAMENTO DE TAQUIGRAFIA E REVISÃO                                  
ATA Nº 51        44ª SESSÃO ORDINÁRIA     REALIZADA EM 31/05/2022 
                                                                                                                 AL- 23 

 

Segundo-Secretário — deputado Paulo Duarte (PSB). 

  

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ (PT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Antonio Vaz? Como vota o deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR (PRTB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID (PL) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME (PSDB) — Presidente, eu quero registrar 
a presença do nosso amigo Claudinho. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Olha aí! O seu 
gabinete está sendo "invadido" pelo Claudinho Serra. 
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DEPUTADO JAMILSON NAME (PSDB) — Meu irmão Cláudio Serra, 
secretário do município de Sidrolândia, nos honra com sua presença. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Claudinho Serra. 

DEPUTADO JAMILSON NAME (PSDB) — Ele tem atuado de modo 
brilhante em Sidrolândia, trabalhando cada vez mais para fortalecer o município. Ele 
vai cumprimentar os senhores. 

SENHOR CLÁUDIO SERRA — Bom dia, senhor presidente e senhores 
deputados. É um prazer revê-los. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Bom dia, Cláudio 
Serra! Seja bem-vindo à nossa Casa! Nós temos um carinho especial por você, meu 
irmão! Como vota o deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado João Henrique? 

DEPUTADO JOÃO HENRIQUE (PL) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Londres Machado? Como vota o deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA (PDT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota a 
deputada Mara Caseiro? 

DEPUTADA MARA CASEIRO (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES (MDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Paulo Duarte? 

DEPUTADO PAULO DUARTE (PSDB) — Voto sim. 
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PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO (Podemos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Renato Câmara? Como vota o deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Encerrada a votação. 
Solicito o resultado ao segundo-secretário.  

SEGUNDO-SECRETÁRIO (deputado Paulo Duarte - PSB) — Senhor 
presidente, são dezessete votos favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Aprovado. Vai à 
redação final por ter sofrido emenda. Item 7. Em primeira discussão e votação nominal. 
Projeto de Lei nº 109/2022. Autor: Poder Executivo. "Altera a redação do dispositivo da 
Lei Estadual nº 5.676, de 21 de junho de 2021, que cria a 'Fundação de Apoio e 
Desenvolvimento à Educação Básica do Estado de Mato Grosso do Sul', e dá outras 
providências". A Comissão de Constituição, Justiça e Redação emitiu parecer 
favorável, por unanimidade, tendo como relator o Deputado Gerson Claro. Em 
discussão... Encerrada a discussão. Em votação. 

Projeto de Lei nº 109/2022, de autoria do Poder Executivo. 

  

Presidente — deputado Paulo Corrêa (PSDB). 

Primeiro-secretário — deputado Zé Teixeira (PSDB). 

Segundo-secretário — deputado Paulo Duarte (PSB). 

  

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Amarildo Cruz? 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ (PT) — Voto sim. 
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PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Antonio Vaz? Como vota o deputado Barbosinha? 

DEPUTADO BARBOSINHA (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Capitão Contar? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR (PRTB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Coronel David? 

DEPUTADO CORONEL DAVID (PL) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Evander Vendramini? 

DEPUTADO EVANDER VENDRAMINI (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Felipe Orro? 

DEPUTADO FELIPE ORRO (PSD) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Gerson Claro? 

DEPUTADO GERSON CLARO (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Herculano Borges? 

DEPUTADO HERCULANO BORGES (Republicanos) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Jamilson Name? 

DEPUTADO JAMILSON NAME (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Lucas de Lima? 

DEPUTADO LUCAS DE LIMA (PDT) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota a 
deputada Mara Caseiro? 
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DEPUTADA MARA CASEIRO (PSDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Marçal Filho? 

DEPUTADO MARÇAL FILHO (PP) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Obrigado, deputado 
Marçal Filho, autor do projeto. Como vota o Deputado Marcio Fernandes? 

DEPUTADO MARCIO FERNANDES (MDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Paulo Duarte? 

DEPUTADO PAULO DUARTE (PSB) — Sob a orientação e anuência do 
deputado Pedro Kemp acerca deste projeto, voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Pedro Kemp? 

DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — Senhor Presidente, esse projeto faz 
uma pequena alteração na lei que criou a Fundação de Apoio à Educação Básica. 
Antes, o diretor-presidente da fundação era indicado pela secretária da Secretaria de 
Estado de Educação e nomeado pelo governador; agora ele passa a ser indicado e 
nomeado pelo governador. Com isso, está sendo retirado do fundo da Fundação de 
Apoio 10% — percentual esse que era proveniente da Fonte 08 Salário-Educação. 
Como o fundo da fundação tem outras fontes de captação de recursos, há uma 
pequena redução dos valores, mas nada significativo. Por esse motivo, nós não temos 
nada a obstar na tramitação deste projeto. Portanto, voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Agradeço, deputado 
Pedro Kemp. Como vota o deputado Professor Rinaldo? 

DEPUTADO PROFESSOR RINALDO (Podemos) — Senhor presidente, 
este projeto, na verdade, atende a uma excepcionalidade; por essas razões, voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Renato Câmara? 

DEPUTADO RENATO CÂMARA (MDB) — Voto sim. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Como vota o 
deputado Zé Teixeira? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA (PSDB) — Voto sim. 
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PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Encerrada a votação. 
Solicito que o segundo-secretário anuncie o resultado. 

SEGUNDO-SECRETÁRIO (deputado Paulo Duarte - PSB) — Senhor 
presidente, são dezoito votos favoráveis e nenhum voto contrário. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Aprovado. Vai à 
segunda. Item 8. Em discussão única e votação simbólica. Cinco requerimentos, trinta 
e seis indicações e vinte e sete moções de congratulação. Em discussão... Encerrada 
a discussão. Em votação. Os deputados que os aprovam, permaneçam como se 
encontram. Aprovados. Vão ao Expediente. Item 9. Moções de pesar. Moção de pesar, 
de autoria dos deputados Herculano Borges e Renato Câmara, em razão do 
falecimento do senhor João Shimabukuru. Em discussão... Encerrada a discussão. Em 
votação. Os deputados que a aprovam, permaneçam como se encontram. Aprovada. 
Vai ao Expediente. Encerrada a Ordem do Dia. Passemos às EXPLICAÇÕES 
PESSOAIS. Deputado Paulo Duarte, primeiro inscrito. Transferida. Deputado Amarildo 
Cruz... 

DEPUTADO RENATO CÂMARA (MDB) — Deputado Renato Câmara. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Só um pouquinho. 
Transferida. Deputado Pedro Kemp. 

DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — Eu vou falar, Senhor Presidente. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa – PSDB) — O Deputado Pedro 
Kemp vai falar. Também estão inscritos os deputados Barbosinha e Renato Câmara. 
Deputado Pedro Kemp, Vossa Excelência disporá de dez minutos. 

DEPUTADO PEDRO KEMP (PT - sem revisão do orador) — Senhor 
presidente, senhores deputados, eu não poderia deixar de fazer uma manifestação 
sobre o assassinato do Genivaldo Jesus Santos, que ocorreu na última quarta-feira, 
dia 25, no município de Umbaúba, no Sergipe. Genivaldo Jesus Santos, de trinta e oito 
anos, morreu após uma abordagem de agentes da Polícia Rodoviária Federal, que 
admitiram ter usado spray de pimenta e gás lacrimogênio dentro de uma viatura da 
polícia, onde prenderam a vítima, na última quarta-feira, no município de Umbaúba. 
Dentre as inúmeras entidades da sociedade civil e de defesa dos diretos humanos, a 
Organização das Nações Unidas (ONU) se manifestou recentemente e está cobrando 
das autoridades brasileiras uma investigação séria e minuciosa para punição dos 
responsáveis por aquele ato de selvageria, de extrema desumanidade, violência 
extremada contra um cidadão de bem, uma pessoa que, inclusive, era portadora de 
esquizofrenia. A ONU cobra essa investigação e a punição dos culpados dessa morte 
que causou perplexidade e indignação a milhões de brasileiros. Essa morte, na 
verdade, está dentro de um contexto que nós estamos vivendo na sociedade: 
a banalização da vida humana e a banalização da dignidade das pessoas. Às vezes, 
essas situações de violência passam como se fosse algo normal, mas nós temos que 
nos levantar e manifestar a nossa indignação, porque não podemos permitir a 
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normalização da violência, a normalização desses atos de desrespeito, de violação 
dos direitos humanos. O Instituto Médico Legal de Sergipe identificou, de forma 
preliminar, a causa da morte como asfixia. Quer dizer, os policiais rodoviários 
federais fizeram uma abordagem a esse cidadão Genivaldo porque, segundo relatos, 
estaria conduzindo a sua motocicleta sem capacete. Mas tem muitas pessoas que 
andam de motocicleta sem capacete, inclusive pessoas importantes e até 
autoridades, e a Polícia Rodoviária Federal, em vez de autuar, de abordar essas 
autoridades, essas pessoas, faz inclusive a segurança delas, a escolta. Agora, quando 
se trata de um cidadão pobre, "pé rapado", doente, negro, aí ele é algemado, tem as 
pernas e os braços amarrados e é jogado dentro do camburão, com gás lacrimogênio. 
Fizeram daquela viatura uma câmara de gás, como acontecia na época da segunda 
guerra mundial, quando levavam os judeus para as câmaras de gás, em Auschwitz. 
Esse cidadão ficou ali, esperneando por alguns minutos, e quando foi retirado e levado 
para um hospital, em seguida já foi constatada a sua morte por asfixia. Um ato de 
brutalidade, um ato animalesco, uma falta de humanidade e de respeito à pessoa 
humana, sem medida. Tanto é que a Polícia Rodoviária Federal, as autoridades estão 
admitindo que aquela abordagem não está em conformidade com as diretrizes e 
com os manuais da instituição, e já determinou a inclusão do tema da disciplina de 
diretos humanos na formação dos futuros policiais da PRF, revendo inclusive a 
formação dos policiais. Isso não pode acontecer! É um absurdo fazer de uma viatura 
uma câmara de gás e deixar uma pessoa ali por alguns minutos, sendo asfixiada e 
levada à morte porque estava conduzindo a sua morte sem capacete. Esse era o crime 
que ele estava cometendo. Então, nós temos que manifestar a nossa indignação 
e cobrar das autoridades da segurança pública que haja uma abordagem das 
pessoas  sem que haja a violação de seus direitos fundamentais enquanto 
cidadãos, enquanto pessoas humanas. A situação se agrava ainda mais quando tem 
esse componente da discriminação do pobre, da discriminação do negro, da 
discriminação de uma pessoa que tem uma doença mental, porque essas pessoas 
também são vítimas da discriminação e muitos as consideram como pessoas de 
segunda categoria, que podem ser tratadas de qualquer jeito, com violência, com 
excessos. Nós não podemos admitir isso, deputado Coronel David, porque senão nós 
vamos perdendo a nossa humanidade, vamos implantando a barbárie na sociedade. 
Combater o crime, combater o mal feito tem que ser uma ação do estado, mas nunca 
extrapolando o limite do respeito aos direitos humanos. Um cidadão de bem, um pai de 
família, uma pessoa que estava lutando para sobreviver pagou com a sua vida pela 
forma inconsequente com que agiram esses policiais, que acham que estão acima da 
lei, do bem, do mal e podem fazer qualquer coisa com as pessoas. Isso é inadmissível! 
É uma cena que chocou, que causou muita indignação em quem assistiu pela 
televisão, pelas redes sociais aquele gás, aquela fumaça saindo de dentro de uma 
viatura, sendo que ali havia uma ser humano. Concedo um aparte a Vossa Excelência. 

DEPUTADO CORONEL DAVID (PL) — Obrigado. Deputado, a própria 
Polícia Rodoviária Federal também entendeu esse ato como indigno da formação dos 
policiais rodoviários federais brasileiros, recebeu com indignação esse fato e, como 
Vossa Excelência adiantou, também está buscando melhorar a sua instrução, o 
aperfeiçoamento das ações policiais de seus integrantes. Vejo também com tristeza 
isso que aconteceu porque fugiu à regra do grande trabalho prestado pela Polícia 
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Rodoviária Federal aos brasileiros, hoje uma força policial de respeito. Peço, deputado 
Pedro Kemp, não somente a Vossa Excelência, mas também a muitos que diante de 
um fato lamentável como esse, querem estender tal crítica aos demais integrantes na 
instituição que preza pela preservação da vida, pela dignidade, pelo respeito aos 
direitos humanos, que não estendam a crítica a toda instituição. Não pode um fato 
lamentável como esse ser estendido a toda uma instituição que presta um grande 
trabalho à segurança pública do Brasil. Vejo isso como uma possibilidade de as 
instituições policiais como um todo, adaptarem e melhorarem a sua formação. 
Quero dizer finalmente, deputado Pedro Kemp, que essa questão do trato com o 
negro, como o senhor disse, é uma questão cultural que o povo brasileiro precisa 
superar, e não somente os agentes da segurança pública, até porque nós temos 
milhares de negros em nossas instituições policiais brasileiras. Obrigado pelo aparte. 

DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — Agradeço o aparte de Vossa 
Excelência. Concordo que de fato o racismo no Brasil é estrutural e precisa ser 
combatido em todas as esferas, em todas as instâncias, instituições e na sociedade de 
um modo geral, porque esse racismo está na cultura escravagista do nosso país que 
foi o último país a fazer a libertação dos escravos e essa cultura de considerar o negro 
como um ser inferior ainda permanece. Ainda olham para as pessoas negras como se 
elas fossem inferiores e pudessem ser tratadas de forma desrespeitosa, serem vítimas 
de discriminação, de preconceito, isso se vê muito... 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ (PT) — Permite um aparte, deputado? 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA (PSDB) — Permite um aparte, deputado? 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR (PRTB) — Concede um aparte, 
deputado? 

DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — Vou permitir. O presidente via 
precisar liberar uns dois minutos a mais, mas eu gostaria de ouvir os colegas 
deputados. Se alguém puder passar alguns minutos, quem estiver inscrito, Senhor 
Presidente. 

PRESIDENTE (PSDB) — Está inscrito na sequência o deputado João 
Henrique. 

DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — Concedo um aparte ao deputado 
Capitão Contar. 

DEPUTADO CAPITÃO CONTAR (PRTB) — Deputado Pedro Kemp, é 
claro que a gente não pode concordar com o que aconteceu esta semana, mas eu 
quero também lembrar Vossa Excelência que na semana passada dois policiais 
rodoviários federais foram mortos, covardemente, e um deles era negro. Eu não vi 
ninguém dos direitos humanos se manifestar a favor desses policiais. Só para que 
fique registrado, deputado. 
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DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — Está certo. Nós não podemos 
concordar com nenhum tipo de violência e excesso, seja um policial, ou um cidadão 
trabalhador a vítima dessa violência. Não podemos concordar! E quando estamos aqui 
manifestando a nossa indignação por esse fato lamentável que aconteceu com o 
Senhor Genivaldo, não queremos com isso dizer que não vamos nos indignar também 
com situações que inclusive envolvem policiais, como essa relatada pelo deputado. 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ (PT) — Permite um aparte, deputado? 

DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — Parece que o deputado Zé Teixeira 
havia pedido pelo aparte. 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA (PSDB) — Sim. 

DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — Concedo um aparte a Vossa 
Excelência, deputado Zé Teixeira. 

DEPUTADO ZÉ TEIXEIRA (PSDB) — Deputado Pedro Kemp, eu quero 
parabenizar Vossa Excelência pela sua fala. Hoje eu estava na minha casa, com o 
meu filho e com o meu neto, e o meu filho me mostrou esse vídeo. Eu tenho até 
evitado de ficar vendo esse tipo de acontecimento porque isso tem acontecido no 
mundo inteiro. Outro dia mesmo, entraram numa escola, nos Estados Unidos, e 
mataram vinte e uma pessoas. Mas eu quero concordar com Vossa Excelência que 
esses policiais que cometeram aquele crime bárbaro e monstruoso contra o Genivaldo, 
não têm condições psicológicas e não poderiam estar exercendo a função de policial. 
Três policiais fortes e armados pegaram um cidadão, algemaram, colocaram no 
camburão e jogaram gás lá dentro, e o rapaz com as pernas pra fora, gritando por 
socorro. Na verdade, aqueles policiais têm que passar por uma reciclagem, não na 
polícia, pois da polícia eles têm que ser expulsos, mas têm que passar por uma 
reciclagem para ver se estão aptos a viver em sociedade. Eu quero parabenizar Vossa 
Excelência. Que Deus tenha o Genivaldo no céu e que o que aconteceu com ele 
seja exemplo para que outros acontecimentos lamentáveis, absurdos 
e monstruosos  como aquele não aconteçam mais. Muito obrigado. 

DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — Eu agradeço e incorporo o aparte de 
Vossa Excelência, deputado Zé Teixeira. Deputado Amarido, inclusive essa cultura da 
violência também se verificou agora no Rio de Janeiro. Aquela matança que houve lá 
foi um ato de extermínio, pois morreram vinte e três pessoas e treze não tinham 
nenhuma passagem pela polícia, eram pessoas inocentes. Uma jovem que morreu 
atingida por uma bala estava inclusive fora daquele ambiente de confronto com a 
polícia. Quer dizer, são situações lamentáveis! E quando a gente pega as estatísticas 
de mortes por arma de fogo, no Brasil, morte violentas, você vai ver que a maioria das 
vítimas são jovens e negras. Então, essa violência está dirigida a esse segmento da 
sociedade, ela tem alvo. Eu vou encerrar, senhor presidente, ouvindo o aparte do meu 
companheiro de bancada, deputado Amarildo Cruz. 
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DEPUTADO AMARILDO CRUZ (PT) — Senhor Presidente e deputado 
Pedro Kemp, é bem rápido. Eu já ia abordar esse assunto. Essa questão da Vila 
Cruzeiro, no Rio de Janeiro, foi extermínio, teve alvo. A violência, no Brasil, é 
institucionalizada, ela tem alvo. E sobre o comentário do deputado Capitão 
Contar, obviamente é lamentável que morra policial, que morra qualquer cidadão. 
Todo cidadão tem uma história, tem uma família e aqui ninguém concorda com 
isso, pelo contrário. A morte de policial federal, rodoviário, civil, militar, ou seja quem 
for, tem que ser lamentada. O estado tem que proteger, o policial não está 
trabalhando para ser alvo, para matar ou morrer... 

DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — Mas não justifica... 

DEPUTADO AMARILDO CRUZ (PT) — Mas não justifica obviamente o 
estado dotar o cidadão com armamento, com treinamento, com uma série de coisas, e 
o cidadão não saber agir, como foi a situação do Genivaldo. Qual era o perigo que 
representava aquele cidadão com uma motocicleta velha para aqueles agentes que 
estavam ali? Qual era o perigo que ele oferecia? Nenhum! Foi imobilizado e jogado 
dentro de um camburão com gás. É extermínio! O que me preocupa é essa cultura de 
violência que eu abomino! É isso que me preocupa! Porque é mais fácil ter 
humanidade, gente! O estado não pode promover a violência. A forma de acabar com 
a violência e fortalecer a segurança pública é oferecer condições de educação, de 
trabalho, de estudo, de dignidade, é assim que se combate a violência. Combate-se a 
violência gerando emprego, fortalecendo a economia, com um projeto forte de 
educação, e não fazendo isso. Isso é fácil! Quer acabar com a violência? Vamos matar 
quem a gente acha que deve matar, porque aí o estado é o inquisidor e executor. Essa 
chacina no Rio de Janeiro, meu Deus do céu! Pega uma foto das vinte e três vítimas: 
praticamente todas negras e pobres. E das vinte e três, treze eram inocentes que não 
tinham sequer passagem pela polícia. Que amanhã ou depois não se diga: eram 
todos bandidos e tinham que morrer. Que bandido? A pessoa não tinha sequer uma 
passagem pela polícia e foi exterminada também pelo estado. E aí alguns setores 
querem criticar os direitos humanos... "Ah, é mimimi!". Ou seja, neste país, 
principalmente pretos e pobres têm que morrer, não podem reclamar, têm que ficar 
quietos. E quando a gente vem aqui fazer esse debate, ainda tem gente que critica! 
Q1uer dizer que além de enxergar tudo isso, você tem que ficar quieto, você tem que 
ver morrer e se dar por contente. Não faço isso! Não tenho postura de ficar submisso, 
calado perante essa série de barbaridades que a gente vê acontecendo neste país 
todos os dias. Minha repulsa, minha indignação, a minha luta para proteger esse povo 
que está sendo esmagado. Essa é uma política de governo que está sendo 
implementada neste país, mas tem os seus dias contados, felizmente. Obrigado, 
senhor deputado. 

DEPUTADO PEDRO KEMP (PT) — Obrigado, deputado. Também 
incorporo o seu aparte ao meu pronunciamento. Para encerrar, senhor presidente, 
quero dizer que esses policiais rodoviários federais, policiais militares, representam o 
estado, e sendo assim, o estado é que está violando os direitos humanos. Aliás, nós 
que somos militantes do movimento dos direitos humanos, sempre dissemos que o 
maior violador do direitos humanos é o estado, ou por omissão na implementação de 
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políticas públicas para melhorar a vida do povo e prevenir a violência, ou como 
repressor, muitas vezes extrapolando as suas prerrogativas e violando os direitos 
fundamentais das pessoas. Então, a nossa repulsa, a nossa indignação, o nosso 
protesto contra isso que aconteceu e contra todas as violências promovidas 
pelo estado, que violam os direitos humanos. Muito obrigado, Senhor Presidente. 

 PRESIDENTE (Deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Inscritos nas 
Explicações Pessoais o deputado João Henrique e o deputado Felipe Orro. Com a 
palavra, o deputado Barbosinha.  

                         DEPUTADO BARBOSINHA (PP- sem revisão do orador) — Bom dia, 
senhor presidente, colegas parlamentares, amigos e amigas que acompanham a 
nossa sessão pela rádio e TV Assembleia. Eu trago uma nota triste, de pesar, pelo 
falecimento do querido amigo e advogado douradense João Derli Farias de Souza, que 
há décadas residia na Cidade de Dourados e no dia 18 de Julho faria sessenta e 
cinco anos. Gaúcho de Ibirubá; foi duas vezes vereador em Dourados pelo PSB; foi 
candidato ao senado, recebendo uma expressiva votação; era casado com a Dona 
Teca, uma fotógrafa bastante conhecida em Dourados; tinha dois filhos. Ele foi meu 
contemporâneo de faculdade, onde participamos de movimentos estudantis, 
principalmente quando eu fui presidente do Diretório Acadêmico Vinte e Sete de 
Outubro, na Faculdade de Direito de Dourados, isso nos anos de 1985 e 1986. Ele era 
uma pessoa muito querida e eu quero aqui transcrever a nota que foi insculpida pelo 
jornalista douradense Marcus Santos. Ele escreveu e faço dele as minhas palavras: "É 
com imensa tristeza que eu comunico o falecimento do meu grande amigo João 
Derli, advogado da melhor grife, homem reto e do mais fino trato, conversa agradável, 
sapiência sem igual e político que honrou a política pela dignidade de caráter e 
apurado senso de justiça. Que Deus o receba na morada eterna. Fará muita 
falta". Portanto registrando, Senhor Presidente, o falecimento do querido amigo João 
Derli. Feita essa nota, Senhor Presidente, eu queria falar aqui de duas indicações 
encaminhadas pelo vereador douradense Creusimar Barbosa, que toca em dois 
assuntos muito sensíveis. Na primeira indicação, ele pede a pavimentação asfáltica de 
uma trecho de aproximadamente duzentos metros da Avenida Weimar Gonçalves 
Torres. Essa avenida chegou em um determinado ponto e emperrou. Ao mesmo 
tempo, uma outra indicação para a mesma Avenida Weimar Gonçalves Torres, o 
vereador douradense pede que essa avenida tenha seguimento, pois emperrou 
num determinado trecho e faz-se necessária, obviamente, ação coordenada 
pelo município de Dourados porque depende de desapropriação, mas é um ponto 
extremamente importante. Preocupa-nos muito porque nós temos informações que os 
proprietários podem estar fazendo loteamento e promovendo a venda dessa área. 
Essa é uma avenida muito importante, precisa ter prosseguimento e nós estamos aqui 
apelando para o município de Dourados, para o governo do estado para que o 
município possa promover a desapropriação para fins de interesse público e em 
sintonia com o Estado sejam promovidas as obras de pavimentação asfáltica dessa 
avenida que é uma das artérias mais importantes de Dourados. Dourados tem 
algumas grandes artérias: a Avenida Marcelino Pires, a Avenida Joaquim Teixeira 
Alves e a Avenida Weimar Gonçalves Torres são os eixos principais que cortam a 
região central de Dourados ao lado de outras Avenidas como a Presidente Vargas, a 
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Hayel Bon Faker, a Coronel Ponciano. A Avenida Weimar Torres chega em um 
determinado trecho e é interrompida, e essa obra é sonhada há muito tempo. Espero 
que em uma ação integrada entre o município de Dourados e o governo do estado, 
com o nosso apoio, Deputado Renato Câmara, haja o seguimento dessa 
avenida. Dourados está crescendo muito, precisa da ampliação de espaços das 
avenidas e seguir a Avenida Weimar Torres é necessário. Portanto, Senhor 
Presidente, eu encerro registrando mais uma vez o falecimento do querido amigo João 
Derli Farias de Souza. Abraço à sua esposa Teca e a seus familiares. Que Jesus 
receba o seu espírito e ampare os seus familiares. 

PRESIDENTE (Deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Agradeço. Com a 
palavra, o deputado Renato Câmara. 

DEPUTADO RENATO CÂMARA (MDB - sem revisão do orador) — 
Senhor Presidente e nobres Deputados, bom dia! [Trecho incompreensível. Falha no 
áudio)...  

 PRESIDENTE (Deputado Paulo Corrêa - PSDB) - Como estou sem 
conexão, vou pedir licença aos senhores deputados para encerrar. Deputado Renato, 
estou sem conexão com Vossa Excelência, totalmente. 

DEPUTADO RENATO CÂMARA (MDB) — OK. Retomando. Eu quero 
repercutir aqui, senhor presidente, uma conquista que todos os idosos de Mato Grosso 
do Sul tiveram com a publicação da regulamentação do Fundo Estadual do Idoso, uma 
luta de mais de vinte anos. Em 2016, a Frente Parlamentar do Idoso criou uma minuta 
e ela foi encaminhada ao governo do estado para que fosse criado um fundo estadual. 
A discussão foi feita por mais de trinta instituições, essa minuta foi aprovada pelo 
governo do estado e então foi criado o Fundo Estadual do Idoso, em 2017. A luta 
continuou, as instituições, a Assembleia Legislativa com todos os deputados 
participam da Frente Parlamentar do Idoso e agora foram regulamentadas e 
sancionadas as regras para que o Fundo Estadual do Idoso possa receber recursos 
financeiros de várias linhas, de várias instituições, tanto particulares, quanto privadas. 
Agora, com o Fundo Estadual do Idoso começa uma nova era de proteção à pessoa 
idosa [trecho inaudível. Falha no áudio)... 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Deputado Renato, de 
novo o mesmo problema. Vou pedir a compreensão de Vossa Excelência. Não está 
boa a sua conexão. 

DEPUTADO RENATO CÂMARA (MDB) — Será que é a minha 
conexão? Eu acho que não, senhor presidente. Aqui está tudo OK. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Está OK aqui 
também, deputado. Então, se Vossa Excelência puder encerrar. 

DEPUTADO RENATO CÂMARA (MDB) — Quero então comemorar essa 
grande conquista de todos os idosos do nosso estado porque agora, com a 
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regulamentação do fundo, teremos condições de receber recursos federais, recursos 
de empresas particulares, da comunidade civil, de emendas parlamentares, do 
governo do estado. É uma nova era de proteção à pessoa idosa, uma conquista da 
Assembleia Legislativa, de todos os deputados que têm militado nessa área e de toda 
comunidade idosa do nosso Estado que agora, com esse fundo, poderá ter recursos 
para manter as instituições não governamentais, fazer ações de conscientização, 
avançar [trecho inaudível. Falha no áudio]... E combate também ao preconceito 
à pessoa idosa. Então, essa é uma grande conquista de toda a população sul-mato-
grossense. Era o que eu tinha, senhor presidente. Obrigado. 

PRESIDENTE (deputado Paulo Corrêa - PSDB) — Encerradas as 
Explicações Pessoais. Nada mais havendo a tratar, está encerrada a presente sessão. 
Obrigado e até amanhã senhores deputados (10h e 34min). 

  

 


